



Altavoz de la  
Parroquia de Santa María Magdalena  
de Getafe

Se publica con las licencias necesarias.

27 DE ABRIL DE 1952

## Crónica de la S. Misión

Por la importancia y calor que tuvo, bien merece esta Santa Misión que de ella quede noticia detallada en la historia religiosa de Getafe. Y si es verdad que sale con algún retraso, ello no será obstáculo para que actualmente renueve recuerdos muy gratos.

### SU PREPARACIÓN Y AMBIENTE

No por afán de grandezas, sino por mejor servir los intereses de Dios y de las almas, se había preparado esta Misión, con tanta ilusión y cariño y tan minuciosamente como jamás acto alguno en Getafe.

Al terminar el primer día, todo el mundo pudo darse cuenta de que ya había ambiente de Misión; así lo manifestaba complacido uno de los más experimentados misioneros, al ver cómo el primer rosario de la aurora era *cosa hecha*. Motivos hay para asegurar que ha sido la más notable Misión que hasta ahora se ha celebrado en la provincia de Madrid.

Costó esta preparación y propaganda de la Misión no pocos esfuerzos de todo género. A más de la predicación constante y reiterada sobre ella de las más variadas maneras, la hoja parroquial ¡LUCEAT! se ocupó de la Misión en todos los números que salieron desde diciembre último, que en total arrojan la no despreciable suma de más de 14.000 ejemplares. En vísperas de la Misión se repartieron a domicilio y

bajo sobre casi 4.000 cartas de invitación personales. Si a esto juntamos la labor callada, pero intensa, de toda la Acción Católica de nuestra Parroquia y la meritísima y abnegada de las Damas Catequistas antes y durante la Misión, sin dejar la instalación de altavoces que lanzaba la inquietud misional hasta el medio de la calle Madrid, entonces la lista será bastante completa.

Honradamente, no sabemos que nuestra Parroquia pudiera hacer algo más.

### LA ENTRADA Y RECIBIMIENTO

de los Padres Misioneros no pudo ser más hermosa y entusiasta. Llena de público la plaza del Generalísimo y gran parte del principio de la calle de Madrid, superaba a las más grandes ocasiones. Cohetes, aplausos, vivas... Bien es verdad que con ellos venía, como Misionera principal y primera, la Virgen de Fátima, que hace tiempo ha ganado el corazón de Getafe. Fué éste el mayor acierto, sin duda, de esta Misión, porque se ha palpado desde el principio la mano bendita de nuestra Madre del Cielo.

Momentos después, en el balcón principal del Ayuntamiento, aparecía, en brazos del señor Cura, la Virgen de Fátima, siendo recibida con una gran salva de aplausos.

Desde allí, mientras el P. Angel Gómez saludaba a Getafe, ¡cómo gozábamos con aquel primer brote de la incipiente Misión!... ¡Bien pagados los mil afanes y sacrificios de su preparación!

¡Por fin ha comenzado ya la Misión! Ahora empezarán a funcionar los distintos Centros misionales. Y el P. Gómez grita: ¡Que salgan los Misioneros y los fieles del Centro de La Alhóndiga!... ¡Que salgan los del Centro de San Rafael!...

Y al ver marchar tan crecido número tras de aquellos dos primeros Centros, temimos, por un instante, que el último en desfilar quedara en cuadro, hundiéndose es-

trepitosamente; pero, ¡no! Fué tal el gentío que llenó nuestro amplísimo templo parroquial, que nadie hubiera pensado que había entonces en Getafe más Misión que aquélla... Fué, sin duda, ello un primer tanto que empujó mucho... ¡La Misión estaba ya salvada!...

Después, al terminar, ¡qué gozosos todos —misioneros y fieles— por aquel primer acto! y ¡qué encariñados empezaron a estar con la Virgen de Fátima!

Según programa, empezaba el día con

#### EL ROSARIO DE LA AURORA

en cada Centro. ¡Tres rosarios de la aurora a la vez en Getafe!... ¿No sería aquello una temeridad? Así pensaban algunos, y preveían, con temor, un fracaso. Pero ¿quién dijo fracaso? Teníamos al Señor y a la Virgen Santísima con nosotros, y nada podía fracasar... Y fueron tres éxitos; creciendo cada mañana en número y entusiasmo los fieles que acudían, sin que hubiera barrio alguno al que no llegara esta devota invitación.

¡Qué animados quedaban al verse tan numerosos y constantes!...

#### LA SALVE GENERAL

El sábado día 1 de marzo, después del acto misional, se concentraron todos en la plaza del Ayuntamiento, y en medio del entusiasmo general de aquella enervada muchedumbre, después de unas palabras sobre la Virgen de un P. Misionero, el señor Cura leyó el acto de consagración de la Parroquia al Inmaculado Corazón de María. Resultó muy bien este acto.

Como también resultó muy fervoroso y edificante el *Rosario general de la Aurora* que el lunes se tuvo en el mismo sitio, con misa y numerosísima comunión, que reparcieron cuatro sacerdotes.

#### EL MEJOR ACTO

fué, sin duda, el Vía Crucis que los hombres celebraron el miércoles por la noche. Resultó hermoso de verdad e impresionante. Una masa compacta de hombres llenaba, primero la calle, después la plaza, con una compostura y respeto admirables, escuchando muy atentos las estaciones del Vía Crucis, que comentaban los PP. Misioneros. Detrás iba la Dolorosa, y al fin el devoto Santo Cristo del Cementerio, llevado por el señor Cura.

En las aceras formaban marco gran concurso del devoto sexo femenino, que esta vez estaba muy calladito... Cuando, ya todos en la plaza, llegó el final del Vía Crucis, la despedida al Santo Cristo y a la Virgen de los Dolores, en medio de un silencio conmovido, fué algo que caló en el alma de todo el auditorio tan hondamente, que cuando acabó el acto nadie parecía atreverse a hablar. ¡*Qué bien ha estado!*, era el único comentario que a media voz se oía por todas partes... ¡Sí, fué el acto más grande de toda la Misión; estuvo francamente bien!

#### LA ADORACIÓN NOCTURNA

y *Hora Santa* que se celebró el sábado por la noche para los hombres, nos deparó el consuelo de gozar de unos cultos realmente varoniles.

Empezó a las once la Adoración Nocturna, con la salida de la guardia y el acto de homenaje a su divina Majestad de manifiesto; siguió después una vibrante exhortación de un P. Misionero, y a continuación se dijo la Santa Misa con una numerosísima comunión de todos los presentes, terminando con la bendición y reserva del Santísimo y retirada de la Guardia.

Para que nuestros lectores se puedan dar alguna idea del número de hombres que asistió, hemos de advertir que, a pesar de haberse confesado con anterioridad la mayor parte, estuvieron seis sacerdotes oyendo confesiones el tiempo que duraron todos estos actos y aún hubo necesidad de dar la sagrada comunión tres veces después de acabada la Santa Misa. ¡Quiera el Señor que este acto haya servido para animar a los hombres que ya pertenecen a la Adoración Nocturna y para decidir a algunos que no lo son, sin saber por qué!...

#### LA MISIÓN DE LOS NIÑOS

bien merece unas líneas aparte. Todos los días que ella duró acudían los niños de las escuelas y colegios de la Parroquia, tanto los de religiosos como los nacionales y particulares, a los Centros de San Rafael y de la Magdalena; por la mañana, a las once, y por la tarde, a las cuatro. Muchos de nuestros lectores habrán visto al mediodía por nuestras calles filas bulliciosas y alegres de niños, que al volver de su Misión hacían entretenidas demostraciones catequísticas.

El domingo 2 de marzo terminó esta Misión con la misa de comunión en su Centro respectivo y una gran procesión de todos los niños, con banderas, estandartes, imágenes y pastorcitos de Fátima, que en la plaza de la Magdalena recibieron la bendición del Santísimo entre cánticos, lecciones, vivas y entusiasmo general.

Gustó mucho este acto a cuantos la presenciaron, que no fueron pocos, porque coincidió con la salida de misa de doce.

#### PARTE DEL PROGRAMA

de esta Misión era la que el P. Gómez dirigió a las sirvientes en la capilla de los Padres Escolapios; dejó muy buen recuerdo y buenos frutos, asistiendo cada día mayor número de muchachas, terminando con la misa de comunión y el reparto de unas medallitas.

#### EL ÚLTIMO DÍA,

domingo 9, fué espléndido, y tan rico en comuniones, que todos los Centros hubieron de prodigarse durante la mañana.

#### EL ACTO DE LA TARDE

colmó todas las previsiones. Le dió especial realce la presencia del excelentísimo y reverendísimo señor don Juan Ricote, Obispo Auxiliar de esta Diócesis, que quiso cerrar dignamente esta magnífica Misión.

A las cinco salió de la Parroquia la procesión eucarística, llevando el señor Obispo la custodia y las Autoridades las varas del pallo; al llegar a la plaza del Generalísimo se agregó a la procesión una invitada con la que no habíamos contado: una inoportuna granizada, que no consiguió deshacer el acto, porque allí quedó la muchedumbre rezando y cantando sin acobardarse. Desde el balcón central del Ayuntamiento, Su Excelencia Reverendísima dió la bendición a los fieles con el Santísimo Sacramento.

De regreso, ya en la Parroquia, se celebró

#### LA DESPEDIDA.

La vista que entonces ofrecía nuestra catedralicia iglesia parroquial era más para gozarla que para contarla; a pesar de su grandeza, resultaba pequeña para tan apretada multitud de gentes, que la llenaba de bote en bote, apretujándose hasta el último rincón.

Con gran atención escucharon la cariño-



Misas.—*Días laborables*, a las siete, ocho y nueve.

*Días festivos*, a las seis y media, ocho y media, diez y cuarto y doce. En la Alhóndiga, a las nueve y media.

Todas las tardes, a las siete y media, visita al Santísimo y Santo Rosario.

Día 2.—Primer viernes. Pueden comulgar cuantos impedidos lo deseen, avisando oportunamente a la Parroquia.

CONFESIONES.—Todos los días, por la mañana, y por la tarde, a las horas de culto.

DESPACHO PARROQUIAL.—Todos los días, de seis y media a nueve y media, por la mañana, y de seis y media a siete y media, por la tarde, el señor Cura atenderá en la Parroquia a cuantos lo deseen. Los días festivos lo hará también de seis y media a una, por la mañana, y de seis y media a ocho, por la tarde.

COADJUTOR DE SEMANA.—Del 27 al 4, don Angel Zorita, que vive en Lisboa, 4, primero. Del 4 al 11, don Isidro Ruano, en Leganés, número 2, primero derecha.

## Primera Comunión

*Ya ha empezado la preparación de los niños que han de hacer la primera comunión en la Parroquia. Cuantos niños estén en estas condiciones, acudirán todos los días, a las cuatro y media de la tarde, a esta Catequesis. Procuren los padres tomar esto con muy grande interés.*

sa despedida del P. Angel Gómez, S. J., en nombre suyo y de sus otros cuatro compañeros, como igualmente con la misma religiosa atención lo fueron los oportunísimos y sabios consejos que dirigió desde el púlpito el reverendísimo Prelado; después recibieron devotamente la bendición papal que a todos los asistentes dió el mismo señor Obispo, quien, acto seguido, entonó la salve castellana, cantada fervorosamente por todo el pueblo.

*Y así acaba la Santa Misión de Getafe, que del 27 de febrero al 9 de marzo de 1952 diéron los PP. Jesuitas. ¡Sea para mayor gloria de Dios!*

## La Capilla-Escuela de La Alhóndiga

### NINGUNA COSA

lleva la Parroquia más en su corazón que esta Capilla-Escuela; ha de ser ella como la mano que tiende a sus hijos de aquella barriada para más acercarlos a Cristo y mejor facilitarles el cumplimiento de sus deberes religiosos.

La pasada Santa Misión—con ser tanto—no era en nuestro pensamiento otra cosa que una disculpa para inaugurar, *con alguna garantía*, el culto en aquel lugar. Nos cabe la satisfacción de haber acertado.

Y hoy está encariñado con este proyecto todo el vecindario de Getafe, y no sólo el que por allí vive.

Por eso daremos algunos detalles de cómo va aquello; los leerán con gusto cuantos por sus achaques u ocupaciones no han podido acercarse por allí.

### AL FIN

se pudo cubrir aguas antes de acabar la Misión, gracias al Señor y al interés y cariño de albañiles y carpinteros, que pusieron en las jornadas el mayor esfuerzo. No serán muchas las obras que aventajen a ésta en rapidez: se empezó el 21 de enero, llevó poco más de cuarenta días de trabajo... ¡Ya está bien!

### ¿ENTONCES, ESTÁ YA TODO TERMINADO?

¡Ni mucho menos! Aún falta no poco por hacer. Por ejemplo: cielo raso, piso, revoco y enlucido de paredes por dentro y por fuera; puertas, ventanas y cristales; imágenes, ornamentos y vasos sagrados; altares y mobiliario (bancos, confesonarios y armarios), etcétera, etc. ¡Falta mucho!

*Nos paramos un poquito para respirar... porque el esfuerzo ha sido bastante serio.*

### Y SI ESTO SE HIZO

ello se debe a que, ¡gracias a Dios!, la Parroquia ha encontrado extraordinarias facilidades entre algunos feligreses. Cuando pensamos esto no podemos menos de sentirnos muy impresionados y agradecidísimos. Porque es muy grande el gasto hecho, y todo él ha sido facilitado sin garantía económica alguna.

### NOS FALTA MUCHO, SÍ;

pero todo se hará con el favor de Dios y con la ayuda de nuestros buenos feligreses, porque son tantos los que de continuo se interesan cariñosamente por esta Obra y muestran deseos de cooperar, que tenemos la más cierta confianza de que muy pronto se habrán podido liquidar todas las deudas y empezar la segunda parte de las obras, a fin de dejar aquello como debe quedar la casa de Dios...

*Y si en seguida se pudiera completar todo con una escuela, tan necesaria allí, sería el logro de los planes parroquiales.*

### PARA ELLO

la Parroquia llamará estos días a todas las puertas de Getafe, para que todos—ricos y pobres—, cada uno en su medida, tengan el gozo y el honor de contribuir a tan simpática Obra.

*Estamos seguros de que todos, también, recibirán amablemente este sobre y lo llenarán con amorosa dádiva. Y más seguros todavía de que el Señor les premiará su esfuerzo con largueza divina.*

### UNA ADVERTENCIA FINAL.

Háganse cargo nuestros lectores y tengan presente que por muy completo que sea nuestro callejero, forzosamente ha de tener fallos y omisiones.

Nadie, pues, se sienta molesto ni tampoco dispensado

*Con buena voluntad, todos sabrán qué hacer.*

---

## A la S. Virgen de Fátima

*El día 4 de mayo empezará en la iglesia parroquial una solemne novena a la Santísima Virgen de Fátima.*

*Todas las tardes, a las siete y media, se celebrará dicho acto, con exposición solemne del Santísimo Sacramento y canto de los gozos de Fátima.*

*El día 13—fecha de la Virgen—, misa de comunión, y por la tarde, besamanos de la Virgen y procesión por el interior de la iglesia.*

---

## Grata noticia

Entre los afortunados diáconos que en el próximo Congreso Eucarístico Internacional serán ordenados de presbítero figuran nuestros amadísimos clérigos don Vicente Pérez Sancho y don Alfonso Martínez Galán. Gracias a ellos Getafe tendrá presencia especial en uno de los más trascendentales actos de este memorable Congreso. Al felicitar a los interesados, sentimos de verdad que no se vean rodeados de una numerosa representación de sus paisanos.

Nos, desquitaremos, en cambio, en sus primeras misas.

---

Gráficas Yagües.—Madrid